

Pèlerinage Saint-Ferréol à BAX (31)

Chaque année, le 16 mai, le petit village de BAX connaît une animation inhabituelle : ce jour particulier est la fête de Saint-Ferréol et, pour les "recommandés", l'occasion de manifester leur dévotion et leur engagement envers le saint protecteur.

Selon la tradition, chaque membre de la confrérie se doit de participer, en l'église de Bax, à la messe du 16 mai et à la procession à la fontaine ou à la messe du dimanche suivant (fête patronale), et à honorer leurs promesses.

Ferréol (III^e siècle) était un soldat de l'armée Romaine qui refusa de renier sa foi, préférant la mort plutôt que de rendre un culte aux idoles en abjurant sa religion chrétienne. Par sa ténacité et par son courage, il incarne la fidélité à la foi, quel qu'en soit le prix.

Saint-Ferréol est invoqué pour la guérison des maladies nerveuses et des convulsions.

Au fil des ans, les membres de la confrérie deviennent moins nombreux mais la ferveur reste forte. Les messes du 16 mai et du dimanche suivant constituent un moment privilégié de recueillement et de prière, non seulement pour les recommandés souffrants, mais aussi en mémoire des membres défunts de la confrérie. C'est l'occasion de vénérer les reliques du saint martyr, de venir boire l'eau de la fontaine ou de s'asperger le visage.

L'église Saint-Ferréol de Bax dépendant de la communauté paroissiale de la vallée de La Lèze, des paroissiennes et des paroissiens bénévoles de ce secteur viennent préparer avec un beaucoup de dévouement les cérémonies en assurant le nettoyage du bâtiment et la belle décoration du chœur ; la fontaine vers laquelle se dirige la procession à la fin de la messe fait l'objet des mêmes soins.



La messe du vendredi 16 mai 2025

La procession vers la fontaine Saint-Ferréol



Le dimanche 18 mai :



La messe dominicale



Moment de recueillement
devant le monument aux morts